

ROTOS LOS FUEGOS ENTRE RUSIA Y MANCHUKUO



5c *World* **EDICION ESTRELLA**

Nº 729—Director: Rafael Soley—Año III
San José, MARTES 26 de Julio de 1938

ENCARNIZADOS COMBATES se libran en el frente catalán

Los nacionalistas tratan de impedir el rompimiento de sus líneas entre Amposta y Tortosa y más al norte
Los republicanos han sido rechazados en sus varios ataques

BURGOS, 26 UP.—A la una y media de la tarde las autoridades militares informaron que se está librando encarnizados combates de Cataluña, donde las fuerzas nacionalistas están luchando tenazmente para impedir que los republicanos penetren por las líneas franquistas al otro lado del río Ebro entre Tortosa y Amposta por

una parte, y en la vecindad de Asco más hacia el norte, como también en la vecindad del pueblo, situado en la confluencia del río Ebro con el río Mataraná. Los invasores han sido rechazados en varios combates locales, pero la lucha continúa. Asco está situada en la carretera que conduce de Gandesa a Tarragona.

TROPAS SOVIETICAS Y MANCHUKUANAS LIBRARON UN SANGRIENTO COMBATE DE MAS DE CINCO HORAS. — LOS RUSOS CAPTURARON LA CIUDAD DE YAOLIN-TZE, EN TERRITORIO MANCHUKUANO

CUATRO CAÑONEROS RUSOS DESEMBARCARON TROPAS ADICIONALES EN EL TERRITORIO DONDE SE HAN LIBRADO ESOS COMBATES

CABALLERIA E INFANTERIA RUSAS VIOLARON LA FRONTERA DE MANCHUKUO. — LO INDICAN ASI LOS INFORMES DE HOY DE PROCEDENCIA DE TOKIO — LOS RUSOS QUEMARON LAS CASAS DE LOS HABITANTES DE LA POBLACION —

TOKIO, 26. UP FLASH. — El periódico "Nichi Nicho" recibió un mensaje especial de su corresponsal en Mutankiang informando que se libró un combate entre tropas soviéticas y manchukuanas, el que duró cinco horas. No se

dan detalles de las bajas sufridas por los beligerantes.

LOS RUSOS CAPTURARON LA CIUDAD — Pasa a la pág. 4



EL CONTROL AEREO

ADEMAS DEL TERRESTRE Y MARITIMO PIDE BARCELONA

AL ACEPTAR EL PLAN DE EVACUACION HACEN ESTAS RESERVAS LOS REPUBLICANOS — TAMBIEN DEBE EXTENDERSE EL CONTROL NAVAL AL MEDITERRANEO Y EL ATLANTICO

LONDRES, 26 UP.—A las doce y 35 minutos de la tarde de hoy el embajador republicano español, Pablo Azárate visitó el ministerio de relaciones exteriores y presentó a Lord Halifax la nota del plan de evacuación de los legis-

ladores extranjeros de ambos ejércitos españoles. La nota contiene dieciséis páginas y la aceptación del plan del comité de no intervención está sujeta a varias observaciones, de las cuales las más importantes

son la extensión del control naval de las costas españolas debe establecerse tanto en el Mediterráneo como en el Atlántico, el control terrestre debe funcionar con igual rigor a lo largo de las costas entre los Pirineos y Portugal, y el gobierno de Barcelona insiste en que el control aéreo es tan necesario como todas las obras medidas de control a fin de impedir que los nacionalistas reciban auxilio por la vía aérea directamente desde Portugal, Italia, las Islas Baleares y de otras partes.

RUMBO A LA ISLA DEL COCO

VIAJA EL PRESIDENTE ROOSEVELT

Pescó con gran éxito cerca de la isla de Albamarle

Lo mismo hará durante su estadía en la Isla del Coco



A bordo del crucero HOUSTON, 26. UP — El crucero Houston con el presidente Roosevelt a bordo ha iniciado su viaje hacia la Isla del Coco frente a las costas de Costa Rica, donde el presidente piensa dedicarse a la rica pesca en aguas profundas. Ayer lunes el presidente Roosevelt pescó frente a la isla de Albamarle con gran éxito, y tan es así que el presidente sintió mucho tener que continuar su viaje rumbo al



ACEPTADO EN PRINCIPIO

EL PLAN DE EVACUACION POR EL GRAL. FRANCO

EL JEFE NACIONALISTA HACE CIERTAS RESERVAS QUE ESTAN SIENDO CONSIDERADAS

LONDRES, 26. — FLASH.— En las esferas oficiales se ha sabido que el generalísimo Franco aceptó el plan de evacuación de los legionarios españoles, pero bajo ciertas reser-

vas, cuyas condiciones están siendo consideradas por el gobierno de Burgos en estos momentos. No se sabe cuáles serán estas condiciones que exige el general Franco antes de aceptar el plan en toda su extensión.



A 48 HA SUBIDO EL NUMERO DE VICTIMAS DE LA CATASTROFE EN COLOMBIA

OTROS DIEZ DE LOS HERIDOS SE ENCUENTRAN EN ESTADO AGONICO

El gobierno pidió autorizaciones extraordinarias al Senado para auxiliar a las víctimas.—La Cámara votó cien mil pesos en primer debate

BOGOTA, 26. — En las horas de la noche el número de víctimas de la espantosa catástrofe aérea había subido a cua-

renta y dos con el fallecimiento de uno de los heridos, y un número considerable de estos se encuentran en estado agonizante a causa de las terribles quemaduras sufridas cuando el tanque de combustible del avión del teniente Andía hizo explosión después del choque con el suelo. Efectivamente durante las horas de la noche otros seis de los más graves casos sucumbieron, y los médicos opinan que diez heridos adicionales se encuentran en estado de suma gravedad. El accidente es sin lugar a duda el más terrible desastre aéreo acontecido en el continente americano. Entre tanto el gobierno de Colombia está elaborando un proyecto de emergencia pidiendo autorización extraordinaria para socorrer a las víctimas y a sus familias, proyecto que será sometido al senado tan pronto que sea dable. La cámara de diputados aprobó hoy el primer debate otro proyecto destinando la suma de cien mil pesos para este fin.

DOS REVISIONES ANUALES de los VEHICULOS

SERA PRACTICADA CADA SEIS MESES EN LUGAR DE CADA DOCE MESES. — LO RESUELVE ASI LA DIRECCION GENERAL DE TRAFICO

El señor Director General de Tráfico, coronel don Luis Valzuela, ha decidido poner en práctica su idea de revisar los vehículos dos veces al año, o sea cada 6 meses, en lugar de practicar dicha inspección una vez al año como hasta este día se hacía. La idea por lo tanto ha partido del coronel Valzuela que ha pensado que es mucho

mejor efectuar la revisión con más frecuencia, y de esta manera coopera en el embellecimiento de la ciudad — capital, puesto que da muy mal viste para el visitante como para todo el mundo, el ver vehículos en mal estado transitando por las principales calles y avenidas.

La revisión o inspección constará de: Frenos, luces, espejos, pintura, cortinas, repuestos, estado de las llantas, de la carrocería y una inspección general de los mecanismos de dirección, frenos y motor. Es detenido

que serán retiradas las placas de los vehículos que no se hayan presentado a esta revisión. Después de las fechas que se van indicando mañana o pasado mañana lo cual hace que desde ese momento empiece a regir la disposición de tráfico. La fecha de la revisión general se hará en la Sabana, en la calle 42 con el siguiente orden: Vehículos de servicio público: Del lunes 1º al jueves 4 de agosto, de las 7 a las 11 horas. Vehículos de servicio particular: Del lunes 8 al jueves 11 de agosto, de las 7 a las 11 horas.

EL OPIO — ARMA — DE — GUERRA

QUISICOSAS...

El diputado doctor Vargas sospecha que en la Cámara se hace política con todo... hasta con los contrafos bananeros.
Ay doctor
Pues no sabía?

Serías dificultades de carácter político surgen en Nicaragua... Y se han resuelto con meter en chirona a todos los que provocan las dificultades.
Es lo que se llama no creer en brujos

El pacto de las cuatro potencias excluyendo a Rusia del concierto europeo.

Pues es claro.
No faltaba más.
Rusia no puede figurar en un concierto.
Sóloamente en los desconciertos.

El martes principiará lo del préstamo del millón de dólares.
Ya tenemos juerga para rato.
Dice Pazo Hernández que hay al mismo tiempo un millón de proyectos en torno del millón.
Pues quien sabe?
Tij vez haya más proyectos que dólares.

El General Mijala le dió nombre a su línea de fuego, se llama la

línea Mijala.
Ya nadie puede decir que el General no guarda bien la línea.

Y resulta sus líneas no son mareas, sino mijajas.

Mañana comienza la discusión del millón de dólares.
Es lo que se llama repartir el bacalao.

Se dividirá la comisión de hacienda al dictaminar sobre el impuesto del dos por mil.

Es decir que la van a partir por eje.

Gracias a Dios.

Continuarán hoy las reuniones de la secretaria de hacienda.
Y es que le han gustado a don Chico de Paula. Dice que la paga divertidísimo con eso de las reuniones.
Pues que le den gusto.

MOVIMIENTO DEL HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS

Día 25 de Julio	
Entradas	78
Salidas	50
Entradas Cis Bananera	6
Salidas Cis Bananera	9
Accidentados	3
Total Hospitalizados Ayer	1141
Defunciones: Alfrino Ramírez	
Guillermo Polini	

VIBRACIONES DEL MINUTO

Obras de Pavimentación

Vemos constantemente que se piensa en pavimentar tales y cuales sectores de la ciudad capital, sectores que a veces están alejados del centro y que no están conectados con las arterias vitales del comercio y del gran tráfico.
Y es claro que vamos a censurar que ello se haga, puesto que poco a poco hay que ir pavimentando toda la ciudad de acuerdo con las posibilidades.
Pero antes que toda otra arteria, es preciso que la municipalidad dirija sus ojos hacia la calle que va del propio Parque Central, o sea de la esquina misma de la catedral hacia el sur, o sea la calle del tranvía del Pacífico.
Sorprende que esa calle ha sido olvidada para siempre.

Entendemos que pueden haber dificultades con la trocha del tranvía, pero también debe haber ya precedente acerca de la resolución de ese problema ya que otra trocha semejante cubre la calle hacia Guadalupe o toda la de la Avenida Central.
Pero haya o no precedente, es urgente que la municipalidad resuelva el problema de esa calle, ya que es una de las más importantes entre las que quedan por pavimentar, cubriendo un extenso barrio, y lugares céntricos de la población.
No creemos haber sido los primeros en notar esta deficiencia, pero si queremos recordarla para que se proceda en acuerdo a la necesidad y a las posibilidades municipales.

China y Manchukuo otra vez campos de amapolas.—Recordando la "guerra del opio" de 1840 en que los cañones británicos abrieron los puertos chinos al tránsito de la droga.— Los adictos que ahora abundan son los morfománomas y heroínómanos.— Fisiopatología y psicología del intoxicado.— La jeringa hipodérmica un hábito en sí misma casi tan fuerte como el narcótico que inyecta

Ni los cañones, ni las bombas mortíferas de los aeroplanos, ni las gases asfixiantes, ni siquiera las "bacterias militares" lanzadas en tubos misteriosos, tienen un efecto tan destructivo como la última "arma guerrera" surgida en el Oriente: "El Opio".

En la segunda semana de junio, en el seno de la Liga de las Naciones se oyó una acusación trágica. Mr. Stuart Jamieson Fuller, del Departamento de Relaciones Exteriores en Washington y excónsul americano en Tientsin, denunció dentro del nuevo palacio en Ginebra, la acción de los japoneses en China y Manchukuo para extender el uso de la droga más destructiva que usa la humanidad. En la denuncia se afirma que mientras el gobierno de China ha perseguido el cultivo de la "amapola", el gobierno japonés a la producción de esta planta nefasta. "El Japón ha combinado su avance militar, con una invasión de narcóticos que sigue el empuje de las tropas niponas... Manchukuo es actualmente un arsenal de estas drogas..." Tal frase fue lanzada por el doctor V. Hoo Chi-Tai, delegado chino ante la Liga. No hace mucho que Madame Chiang Kai-Shek en un artículo escrito para un Sindicato de prensa americano, dijo: "Además de los bototos alimenticios que reciben los obreros chi-

(Por el Dr. JULIO CANTALA)

nos dentro de las zonas ocupadas por el Japón, los "coolies" son pagados con una especie de bonos que sirven para adquirir opio... La droga y todos sus derivados químicos, se venden libremente en aquellas regiones.

"Humo del opio... la serpiente nefasta que ha invadido a la humanidad en los últimos cincuenta años. De Quincey escribió un libro hoy clásico entre los "adictos". Europa enseñó a fumar opio a los chinos, luego al extenderse el Imperio colonial de ciertos países europeos, los empleados blancos volvían a las metrópolis mordidos por el hábito de la pipa. Inglaterra hizo de la India el centro agrícola de la "amapola". En el año 1840 vino la guerra entre China y el Imperio Británico (guerra del opio) por el libre tráfico de este producto a través de sus puertos chinos... ¿De qué ha servido al general Chiang Kai Shek iniciar su acción drástica en contra de los fumadores...? China en los últimos diez años oyó un grito redentor: "Curate muere..." Miles de "adictos" fueron fusilados. La redención de China se esperaba que culminaría hacia el año 1941. Ahora el "coolie" vuelve a ahorrar unos cuantos centavos para gastarlos en unos gramos de esa sustancia negra, de color de su piel, de olor a violeta urfúca, pero que al arder mete en el muelle de los pulmones, unos cuantos centigramos de morfina... porque el Opio preparado para la pipa no tiene más del ocho por ciento de este alcaloide.

En el "Oriente Express" y en los balnearios, "snobs" de Europa, en los puertos cosmopolitas de Europa y América, en los "docks" que canalizan esos ríos inmensos en donde están...
—Pasa a la página 1.

MOMENTO INTERNACIONAL

MEDIACION BRITANICA

Alemania y Checoslovaquia aceptaron un mediador inglés para resolver el problema sudete. La situación ha sido hasta el momento muy delicada y se temía que estas dificultades pudieran provocar un incidente tan serio que a su vez trajera consigo una conflagración.

Pero como decía el otro, ellos son blancos y se entienden. Todas las naciones están de acuerdo en que es mejor evitar estos hechos y entonces Inglaterra acude presurosa a mediar, a poner fin a las diferencias, a encontrar la justicia, y posible mente en nombre de la humanidad y para que no haya peligros o amagos de guerras internacionales.

Y nosotros creemos que ello está muy bien hecho y que esa es la misión de todos los pueblos vecinos, prestarse mutuamente ayuda y arreglar en paz los sucesos que pudieran provocar represalias.

Peró y España?
Por qué cuando se trata de España el afán es muy diverso. Por qué Inglaterra y Francia tan solícitas para poner paz entre checos y alemanes no han tenido la misma diligencia, el mismo acuerdo con respecto a España?

Por qué en lugar de mandar armas a España, no se lleva a cabo el comité de no intervención y no se resuelve lo de las intervenciones de voluntarios?

A España se le envían armas, municiones, tanques, aviones, cuanto ha inventado el maligno genio de la guerra para exterminar a los hombres. A España se le araza.

Entre tanto las manos se tienden piadosas y amigas, en señal de paz para que los alemanes no sufran conflictos o los checos no tengan mengua de su soberanía.

Y en Checoslovaquia habrá paz, y la bandera de esa patria flotará agitada por las manos de Lord Rucimans.
Tal es la justicia de los pueblos.

"AVENTUREROS DEL AIRE"



IMPORTANTE CASO RELATIVO A LA UNIFICACION DE LAS MUNICIPALIDADES DE COSTA RICA

GRANDES CANTIDADES DE GARBANOS

LA OPINION DE LAS MUNICIPALIDADES es el mejor guía para nuestra actuación

Fueron muchos los municipios que se pronunciaron en contra de la unificación de la patente de importación, dicen los firmantes del dictamen de mayoría

NOVEDADES ha venido proporcionando diversas informaciones en torno al proyecto en estudio desde algunos días en la comisión de hacienda del congreso, relativo a la unificación de las patentes municipales de importación en toda la república a base del dos por mil sobre la mercadería importada. La comisión se ha dividido en dos grupos en cuanto a la apreciación de este asunto de marcada importancia tanto para los ayuntamientos, como para el comercio importador.—y por ende, del público que es el que al final de cuentas viene a pagar los platos rotos, como vulgar-

mente se dice. La divergencia de apreciación de los miembros de la comisión de hacienda de este asunto, ha producido prácticamente dos dictámenes: uno, suscrito por los diputados Lic. don Víctor Trejos Castro y el señor Volio Mata y otro, de minoría, por el licenciado don Horacio Castro Rodríguez. El señor Castro Rodríguez está de acuerdo con el proyecto del diputado Jinesta y que está basado en el proyecto elaborado por la inspección de patentes de la Municipalidad de San José. Por cierto, conversando esta mañana con uno de los firmantes del dictamen de mayoría, adverso

en algunos puntos a la tesis que se sustenta en el proyecto del diputado Jinesta, nos decía que ellos habían tomado como base para apartarse de algunos puntos de este proyecto, la opinión de los municipios de toda la República es en gran parte adverso a esa fijación igualitaria. En reunión que tendrán hoy nuevamente, antes de la sesión del congreso, los miembros de la comisión de hacienda volverán a tratar de varios de los capítulos que se contemplan en el proyecto de fijación de este impuesto, para ver si es posible algunos enteros en algunos nuevos puntos.

IMPORTANTE FIRMA NEYOORQUINA SE HA DIRIGIDO EN ESE SENTIDO A LA CAMARA DE COMERCIO

Está en condiciones de ofrecer cotizaciones atractivas

Por el último correo la cámara de Comercio de Costa Rica recibió una comunicación suscrita por el gerente de exportación de una importante firma neoyorquina, por medio de la cual se ofrece a nuestro comercio grandes cantidades de garbanzos.

Manifiesta la citada firma que está interesada en conocer las di-

recciones de los comerciantes costarricenses que se dedican a esa línea de negocios.

Agrega además que está en condiciones de ofrecer cotizaciones muy atractivas para el mercado de Costa Rica, pues la próxima cosecha de garbanzos será mayor a las anteriores.

RECONSTRUCCION DE LA ESCUELA DE SAN RAFAEL DE OREAMUNO

Estudia la junta de educación de ese lugar un proyecto de reconstrucción y ampliación del edificio escolar insuficiente en la actualidad para contener la población escolar existente

SE PEDIRA A LA DIPUTACION CARTAGINESA SE APERSONE EN EL ASUNTO PARA DARLE PRONTA SOLUCION AL PROBLEMA QUE SE CONFRONTA

La Junta de Educación de la villa de San Rael de Oreamuno ha comenzado el estudio de un proyecto para la reconstrucción y ampliación del edificio escolar de ese cantón, que en la actualidad resulta insuficiente para contener el gran número de alumnos existentes en esa localidad, los cuales en parte tienen que trasladarse a la escuela del distrito de Los Angeles para realizar sus estudios. Defectos en la construcción, se nos informa, han hecho que el edificio actual haya ido desmejorando sin cierta rapidez, ya que fue construido hará apenas unos doce años, por lo que la Junta

de Educación, oído el juicio de técnicos, cree del caso pensar en su reconstrucción y aprovechar esto para ampliar el edificio conveniente. La junta posee algunas propiedades contiguas a la escuela que se podrán utilizar al tratar de hacer las ampliaciones que se tienen en mente y al efecto se ha pensado en solicitar el apoyo de la diputación de la provincia para que acoja el proyecto de ley que se formulará y se presentará precisamente a la consideración del ejecutivo para que éste lo envíe a conocimiento del congreso.

ROTOS LOS FUEGOS ENTRE RUSIA...

—VIENE de la Página Primera

TOKIO, 25. UP FLASH. — El corresponsal del Nichi Nichi informa que el combate acontecido después de que trescientos soldados soviéticos se apoderaron de la ciudad de Yaolintze en el río Ussuri, en la región noreste de Manchukuo y agrega que después de varias horas de un recio tiroteo los rusos fueron repelidos. Cuatro cañoneros soviéticos desembarcaron tropas adicionales en Yaolintze en las horas de la madrugada del día veintidós de los corrientes. Los rusos quemaron las casas de los habitantes del pueblo, y según parece fueron los guardias fronterizos manchukuanos los que abrieron el fuego sobre los invasores para impedir su entrada al territorio manchukuanos, después de lo

cuál se desató el combate en toda forma.

CABALLERIA E INFANTERIA RUSAS VIOLARON LA FRONTERA MANCHUKUANA

TOKIO, 26 UP FLASH. — El corresponsal de la agencia Domei en Manchukuo informa que veinte soldados de infantería y treinta de caballería rusos penetraron varios centenares de metros adentro del territorio de Manchukuo cerca de Hunchun. Los guardias fronterizos rechazaron a los invasores, pero el despacho no menciona las bajas habidas entre las dos fuerzas. Desde Moscú se ha informado que las autoridades no han recibido ningún informe respecto de estos nuevos incidentes fronterizos, y se duda de la veracidad de los despachos publicados por las agencias noticiosas japonesas en Tokio.

HA SIDO TRAJIDA AL PAIS LA MAS MODERNA y completa máquina de coser automáticamente

UNA DISTINGUIDA SENORITA DE NUESTRA SOCIEDAD HA APRENDIDO YA SU MAJEJO Y DARÁ VARIAS EXHIBICIONES

Sin la adaptación de ningún aparato especial realiza más de cuarenta trabajos distintos

Procedente de los países de Centro América ingresó al país en uno de los aviones de Aerovías Nacionales, el empresario mexicano don Constantino Díaz, quién es gerente de la firma comercial mexicana "Casa Díaz de Máquinas de Coser", con el objeto de introducir en nuestros mercados una máquina de coser que es realmente una maravilla, pues sin la adaptación de ningún aparato especial realiza más de cuarenta trabajos distintos, sin que la persona que la maneje tenga conocimiento alguno. Con justicia se le ha llamado "la maravilla del hogar".

Una distinguida señorita de nuestra sociedad ha sido ya instruida y la maneja a la perfección, dando magníficas exhibiciones a los hombres de negocios y damas que deseen constatar de lo que se trata.

Esta casa suministra la máquina familiar o industrial que sea necesaria, para hacer bordado en realce, bordado en cadaña, festón, ojales, overlock, flat, cose hacia adelante y hacia atrás, pega botones, encaje o aplicaciones, hace ojillos, zig zag, etc. También hay la máquina para fábricas de ropa interior, camisería, ropa de obreros, zapatillas, bolsos, carteras, sombreros, guantes, sastrería, tala, barbería, etc.

Durante la permanencia del señor Díaz en San José, que se prolongará durante esta semana,

se dará varias exhibiciones en distintos lugares, para que las personas interesadas en ver el trabajo de la "maravilla del hogar" tengan ocasión de satisfacer sus deseos. El señor Díaz, caballero distinguido y culto, proporciona toda clase de detalles sobre sus máquinas, en la forma amplia. Oportunamente avisaremos a las apreciables lectoras de NOVEDADES la fecha en que se efectúe la primera exhibición pública. Mientras tanto cualquiera puede dirigirse a él en el Gran Hotel Costa Rica que con sumo placer le mostrará su maravillosa máquina.

NOVEDADES adelanta al distinguido visitante y hombre de negocios su más atento saludo de bienvenida y le desea el más completo éxito en sus negocios en nuestro país.

Aver tarde visitamos sus apartamentos del Gran Hotel Costa Rica, en donde viene instalada su máquina ADLER, pudiendo darnos cuenta de las bellezas que se hacen en ella. Una dis-

YA ESTÁ el nuevo Directorio

Se será distribuido en sales y en las Centrales

Como de costumbre ejemplar gratuitamente crito a cambio del Directo ber ser retirado de la circufusiones.



ACIONADO CON LAS ATRIBUCIONES DEL PATRONATO DE LA INFANCIA DO A ESTUDIO DE LA CORTE PLENA

ANZOS se ofrecen a C. R.

3 POR CIENTO

Interés del PRÉSTAMO del MILLON de dólares

INICIASE SU DISCUSION MAÑANA EN EL CONGRESO — ESTA MAÑANA SE DIJO EN CORRILLOS QUE SE PEDIRIA LA CONCURRENCIA DE LOS SECRETARIOS DE HACIENDA Y FOMENTO A LA CAMARA

Nuestro colega LA TRIBUNA ofrece en su edición de esta mañana la noticia del fracaso de las gestiones para bajar el interés en el préstamo del millón de dólares que, de acuerdo con los contratos recientemente aprobados, hará la U-

nited al gobierno. Según pudimos enterarnos esta mañana en algunos corrillos en el palacio nacional, y con oportunidad a la iniciación de las discusiones en torno a este proyecto de "empréstito", se harán pe-

ticiones en el sentido de hacer que los secretarios de Hacienda y de Fomento asistan a algunas sesiones congresales para que expliquen el alcance de ese proyecto a los diputados, especialmente aquellos que por su político diverso al del gobierno, no han asistido a las conversaciones privadas que se han verificado para tratar de aspectos del contrato y de este préstamo.

PRESIDENTE HONORARIO DE LA FEDERACION DE BASKET BALL

FUE ELECTO AYER POR UNANIMIDAD EL LICENCIADO DON CLAUDIO CORTES

En la asamblea de representantes de la Federación Nacional de Basket Ball, celebrada anoche, fué electo presidente honorario de la Federación, por unanimidad de votos, el licenciado don Claudio Cortés, en reconocimiento a su cooperación por el deporte y especialmente en lo que se refiere al basket ball y a que don Claudio ha sido uno de los elementos que más ha trabajado por la organización de las actividades de

dicho deporte. La moción para elegirlo presidente honorario fué presentada por el representante señor Garnier, y la votaron todos los representantes de clubs que estuvieron en la sesión. Dicha elección ha sido muy celebrada pues se considera que es muy merecida ya que es un homenaje que el deportismo tributa a uno de los que más ha colaborado por el auge del basket ball.

SE TRATA DE UNA NIÑA DE TRECE AÑOS QUE FUE INTERNADA EN EL REFORMATARIO DE MENORES POR SOLICITUD DE SU PADRE, Y CON LA INTERVENCION DEL PATRONATO

Después de varios meses de internada su padre quiere sacarla del Reformatorio, a lo que se opone el Patronato

ALEGASE QUE EL ARTICULO 113 DEL CODIGO CIVIL HA SIDO INTERPRETADO ERRONEAMENTE POR PATRONATO

Un caso que habrá de ser objeto de un detenido estudio fué sometido ayer a conocimiento de la corte plena, que no pudo ser tramitado en la sesión ordinaria de ayer por la carencia de que no se tenían los informes correspondientes.

El patronato invocando el artículo 113 del código civil. En vista de esto se ha establecido un recurso de habeas corpus encaminado a conseguir la libertad de la menor, pues el padre alega que se le está cercenando mediante una interpretación errónea del citado artículo, su derecho de ejercer la patria potestad.

Se trata de lo siguiente: Hace pocos meses, y a solicitud de su señor padre, fué internada en el reformatorio de mujeres de Guadalupe una niña de trece años.

Ayer mismo se solicitó el informe del caso, para decidir qué es lo que ha de resolverse sobre este asunto, cuya resolución vendrá a determinar las atribuciones del patronato nacional de la infancia en materia de intermediaria de menores.

El patronato de la infancia intervinó para que la niña fuera internada. Ahora el padre ha tratado de obtener que le sea entregada su hija, pero a ello se ha op-

GRANDIOSO DESFILE ESCOLAR EL 7 DE AGOSTO EN TRES RIOS

SE HA ORGANIZADO PARA ESE DIA LA PROCESION DE LA SALUD — NOVEDADES OFRECE EL PROGRAMA DE LOS ACTOS DE INAUGURACION DE LA UNIDAD SANITARIA DE LOS CANTONES DE TRES RIOS Y CURRIDABAT

Completando las informaciones que hemos venido suministrando a nuestros numerosos lectores acerca de los preparativos que se hacen para la inauguración del edificio de la unidad sanitaria de Tres Ríos, o-

frecemos hoy el programa de los actos organizados que nos envía nuestro redactor correspondiente en esa ciudad, nuestro particular amigo el señor Monestel Vincenzi. Dice así el comunicado compañero:

TRES RIOS, 26.—Especial para NOVEDADES) Numerosos han sido los actos preparados con motivo de las fiestas de inauguración del regio edificio de la unidad sanitaria; tocanos dar hoy el programa completo de esos actos que es el siguiente:

ACUATIZO EN LOS AZARES EL DAVION "MERCURY"

MONTREAL, 26 UP.—Un radiograma recibido en esta ciudad desde de Horta, Islas de los Azores, informa que el avión británico "Mercury" acuaticizó sin novedad en la bahía a las once y 24 minutos tiempo de verano.

CESEN LAS HOSTILIDADES EN ESPAÑA

LONDRES, 26 UP.—En su discurso sobre la política extranjera el premier Chamberlain informó a la cámara de los comunes de que él sentía mucho que no podía dársele a los parlamentarios ninguna esperanza de que las hostilidades en España cesaran pronto. Explicó de que si el gobierno no hacía ningún esfuerzo en el momento actual para procurar este fin era porque se tenía la convicción de que al momento no era propicio para una acción en este sentido y que no prometía ningún éxito en la actualidad.

NO HAY ESPERANZA DE QUE

ACCIDENTES

Juan de Dios Vargas, de la hacienda propiedad de don Ismael Garita en el Ramal del Carmen, Cundinamarca, Siquirres. En la corta de banano, hirióse en la mano derecha cortándose un tendón. José Vindas Mora, de Puriscal, quémase con pólvora el ojo derecho. — José Xarofifa León, 28 años de la Uruca, herido a puñal en el brazo izquierdo.

Por tres tantos contra dos ganó el "Avance" al "Hospital"

El domingo a las once de la mañana se efectuó en el campo oficial del Hospital San Juan de Dios, un reñido encuentro futbolístico entre las segundas divisiones del "Avance" de San Sebastián y el "Hospital", en medio de numeroso público espectador. Este primer team se reforzó con algunos jugadores de su primera division, a sabidas de la magnífica integración de su adversario. La brega se ofreció al Dr. don José Cabezas, quien obsequió al "Avance" que salió victorioso con un magnífico balón y la contienda estuvo dirigida por el señor Quintana, el árbitro del juego.

LISTO llevo Telefónico

nuestras oficinas generales de Provincias. e, suministraremos un para cada teléfono superior anterior, el cual devaluación para evitar con-

Compañía Nacional de Electricidad

GRAVEDAD

En estado de gravedad ha continuado en esta capital, la señora doña Piedad C de Montero, madre política de don José Montero. Deseamos su pronto restablecimiento.

SRIITA. ELAÑGA NAVIA

Hoy cumple años esta encantadora dama de nuestra sociedad "NOVEDADES" le envía su expresivo mensaje de felicidad.

SEÑORITA MELIDA CARVALHO

Con motivo de festejar su cumpleaños en esta fecha "NOVEDADES" tiene hoy un cariñoso saludo para la encantadora joven dama Melida Carvalho Fullebois.

DE NUEVA YORK

Acompañada de sus hijos regresó de Nueva York, la estimable señora doña Adelia Aguilar de Montealegre. "NOVEDADES" les presenta su atento saludo de bienvenida.

NATALICIO

Hoy cumple años el niño Pablo Herrera A. Lo felicitamos.

PARA TACARES

Acompañada de sus niños sale hoy para Tacares la joven dama doña Felicia Zeller de Calleja. —Del mismo lugar regresó ayer tarde nuestro buen amigo don Alvaro Herrera Pinto.

ATRACTIVO MODELO ESPECIAL PARA TALLAS GRANDES



Este modelo presenta el nuevo corte del pecho, terminado en punta al frente, perfectamente liso, sin cuello, cuyo corte da a este diseño un atractivo muy individual, y es ideal para aquellas que usen tallas grandes.

La parte de arriba es completamente lisa. Dos ligeros fruncidos en la parte del frente de la blusa, le dan anchura suficiente al busto y las mangas, ideales para los días calurosos. Hágase en voile, crepé de seda o georgette y habrá hecho una elección muy acertada para su confección.

Para la talla 38 se necesitarán 5 yardas y 1/2 de una tela de 35 pulgadas de ancho.

PAGINA de la MUJER

ONOMASTICO



Srta. Ana María Barrantes Bustamante

Entre ilusiones y alegrías así celebra hoy la fecha de su onomástico esta simpática señorita, a quien deseamos que siempre sea muy feliz en unión de todos los suyos.

SRA. DOÑA MARIA TERESA GALLEGOS DE CARAZO

Hoy festeja su cumpleaños la encantadora joven dama doña María Teresa Gallegos de Carazo. "NOVEDADES" le envía sus más sin-

ceras felicitaciones.

ONOMASTICO

Hoy celebra su onomástico la simpática señorita Ana María Acosta. Reciba nuestras felicitaciones.

MEDALLONES



Srta. Ana Isabel Jiménez Montealegre

Distinguida joven dama de nuestra sociedad que hoy celebra la fecha de su onomástico. NOVEDADES le rinde el homenaje de su simpatía, deseándole muchas felicidades.

NATALICIO

Hoy celebra la fecha de su natalicio, la estimable señora doña Mini S. de Cávero. Le deseamos toda clase de felicidades en unión de los suyos.

CONFIDENCIAS Y LENTIVOS SENTIMENTALES

COMO LAS MUJERES FAEBRAN SU DESDICHA POR SU IMPACIENCIA ANTE EL PROCESO LENTO DEL DESTINO — POR DONDE ENTRAN LAS DEUDAS DOMESTICAS SE MARCHA LA FELICIDAD DEL HOGAR

La impaciencia con el proceso lento del destino es una forma de infelicidad que las mujeres laboran en alto grado y parece ser casi desconocida de los hombres. Por lo general los hombres creen que si se dedican a algo con ahínco y pacien-

cia terminará por resultar lo que esperaban. Ni los obstáculos ni el tiempo los desalentan. Es un hecho que los hombres son mucho más felices que las mujeres en su trabajo.

La comparación resulta más acentuada en sus diferencias si se toma a los hombres entre 15 y 25 años de edad; esa es la época de la mayor impaciencia de las mujeres. A los hombres les preocupan las dificultades. Pasa a la pag. OCHO



"Esta finca donde vivo es realmente un sitio encantador a pisar de los cerdos; pero para mí se ha transformado en una prisión y mi desdicha hace desgraciado a Luis también."

"LA FESTIVIDAD DE SANTA ANA

Con motivo de celebrarse hoy la festividad de Santa Ana, "NOVEDADES" le desea mil felicidades a todas las personas que lleven el mismo nombre.

BAILE EN SANTO DOMINGO

Recibimos la presente invitación que mucho agradeceremos:

Nos complace en invitar a Ud. y su apreciable familia, al Baile Social que con motivo de la Fiesta de nuestro Patrono, acostumbramos celebrar anualmente en nuestro Centro "Academia Deportiva", el día 3 de Agosto. Se dará principio a las 20.30 horas.

EL COMITE
Ciota para caballeros C400
Para la entrada se exigirá la invitación.
Se ruega presentarse en traje de baile.

ATENTO SALUDO DE ONOMASTICO

En el día de su onomástico "NOVEDADES" saluda muy atentamente y le desea toda clase de dichas a la respetable dama doña Anita García de Hine.

GRACIOSO VESTIDO PARA USO DIARIO.



Usted se sentirá muy fresca y confortable usando este nuevo diseño, lo mismo para ir al campo que para salir de compras a la ciudad. Esta es una versión encantadora del popular estilo "dirndl", con profusión de fruncidos en la cintura, bolsillo y parte de arriba de las mangas. El cinturón es una cinta que termina en un lazo al frente, que le da al modelo muy chic.

Hágase éste modelo en percal, zaraza, etc. de colores alegres, y acabe los bordes del cuello, mangas y bolsillo con siraac, repitiéndolo alrededor de la falda tal como se ve en el grabado, o use si lo prefiere cinta gruesa en lugar del siraac. Los botones y el cinturón deben combinar con el color preferente del vestido.

Para la talla 14 (32) se necesitará 4 yardas y 1/2 de una tela de 35 pulgadas de ancho, y 1 yarda y 2/3 de cinta para el cinturón.

ACEPTO LORD RUCIMAN EL PUESTO DE MEDIADOR EN CHECOESLOVAQUIA

CERRADA LA BOLSA EN LA VECINDAD DE SEGORBE

Los nacionalistas capturaron numerosos prisioneros y material de guerra.— Continúa la ofensiva en el frente de Extremadura

HENDAYA, 26. — Los despachos militares llegados a la frontera después del medio día de hoy — de fuentes nacionalistas — informan que los ejércitos de Levante han podido cerrar otra "bolsa" en la zona comprendida entre Viver y Segorbe al lado norte de la carretera de Sagunto, donde se han capturado numerosos prisioneros y considerables cantidades de material de guerra. Entre tanto las tropas comandadas por los generales Quinzano y Saliquet continúan la ofensiva en el frente de Extremadura en algunos puntos, mientras en otros ya ha comenzado el trabajo para consolidar el territorio conquistado en los últimos cinco días. Los despachos republicanos afirman que sus fuer-

zas en ese mismo frente han sido reorganizadas sobre un nuevo frente para impedir el avance nacionalista sobre Almadén, importante centro minero de mercurio, cuya exportación es una de las mejores fuentes de entradas de moneda fuerte para los republicanos. La nueva línea republicana, dice el informe, corre al este de Madrigalejo, de allí hacia el sur en dirección de Orellana la Vieja y luego al este hacia Campanario y Cáceres para luego dirigirse a Montarrubio de la Serena. Los nacionalistas han realizado varios esfuerzos durante la guerra civil para apoderarse de los campos mineros de Ciudad Real, pero publicanos siempre han reforzado sus tropas en esta región en tiempo para impedir un golpe de

IRA COMO INVESTIGADOR Y CONSEJERO A PRAGA PARA ARMONIZAR LOS PARCERES

LONDRES, 26. — UP. — El premier Neville Chamberlain anunció en la sesión matutina de la cámara de los comunes que Lord Ruciman, ex presidente de la junta de comercio, convino en aceptar el puesto de mediador y consejero en la disputa entre el gobierno de checos y la mayoría y las minorías residentes en aquel país. Se considera a Lord Ruciman un estadista muy preparado para la difícil tarea que se le ha encargado, y de absoluta neutralidad, de manera que sus servicios en tratar de armonizar los pareceres de ambos lados, serán de gran importancia en la solución de este conflicto. El gobierno alemán ha expresado su conformidad con el nombramiento de Lord Ruciman.

mano contra ella. Almadén dista unos sesenta kilómetros en dirección de Campanario.

CEMENTO ALSEN

HIERRO retorcido y angular

FIBROCEMENTO para techos y cielo rasos

AZULEJOS etc.

Confidencias y Sentimientos Sentimentales...

(Viene de la pág. SEIS)

reales; si les falta dinero para sus gastos indispensables, si se sienten despreciados por falta de carácter, si se han entregado a un amor sin esperanzas. Pero las mujeres agregan a estos miedos de problemas y dificultades imaginarias. Temen que nunca serán nada, tienen miedo de que nadie se case con ellas, les aterra la idea de que los goceos y satisfacciones de la vida no llegarán jamás o llegarán demastado tarde para ella.

Es infinita la frecuencia con que mujeres me escriben sobre su desesperación porque creen que no tendrán éxito en su existencia, que nunca harán nada constructivo, que fracasarán en la empresa de labrarse un nombre. Les gusta que les prometan triunfos antes de dar el primer paso para obtenerlos.

Pues bien la vida no es así, mis amigas. Muchas de nosotras nunca divisamos la meta hasta que nos hemos abierto pensando el camino hacia ella, me fiándonos por caminos oscuros, cortando selvas, caminando por desiertos desolados. Muchachas, lo que importa es tener la meta fija en la mente. Una vez asegurado eso, cualquier camino, un empleo con duro trabajo de oficina, labores manuales, los cuidados domésticos, lo que sea llevará a esa meta. Si escuchan Uds. al radio, si leen biografías aprenderán que toda gente famosa empezó haciendo algún trabajo muy humilde, pero con toda su mente y corazón puestos en él. El trabajo honrado, la vida honrada son la ruta, no el esperar la oportunidad que venga sola, confiar en la suerte, o desamarrarse al primer obstáculo.

"Como una fontanela me casé a los 17 años" me escribe una muchacha de provincia. Eso fue hace nueve años. Nueve años perdidos. Siempre quisé escribir: en el colegio me dijeron que yo tenía talento de escritora. Pero antes de terminar mis estudios me escapé románticamente para casarme. Roman ce... No hay mucho romance en una finca con una ermita de cerdos, cuando uno tiene además tres hijos que criar al mismo tiempo que los marzantinos. El lodo y los malos olores no son condimentos de un romance. Luis es bueno, los vecinos son cariñosos y sus chicas son un primer. Pero siempre me atormenta el pensamiento de lo

que tiré, pues mi padre a poco de casarme yo fue destinado a un almacén en la metrópoli don de mi hermana tuvo la oportunidad de buenos colegios y se ha hecho una escritora a quien le paga bien en los grandes diarios y revistas a los 23 años de edad. A veces me parece que me voy a volver loca de tanto darle vueltas en mi cabeza a este pensamiento.

"No estaría justificado si entregara mis dos hijos mayores a mi suegra que las adora y me fuera yo a la capital con el baby? Podría vivir allí con mi familia, acudiría el polvo a mis viejos manuscritos y estoy segura de que me haría de una situación. Esta finca donde vivo es realmente un sitio encantador a pesar de los cerdos, pero para mí se ha transformado en una prisión, y mi desdicha hace desgraciado a Luis también. CAROLINA".

Ahí tienen Uds. una ilustración de lo que yo traté de explicar al comienzo de este artículo. Carolina tiene a la mano todos los elementos necesarios para un escritor. Un sitio campestre bello, desconocido y pintoresco, las faenas de la crianza, las experiencias de esposa y madre. Pero quiere irse a la gran ciudad donde la mitad de los escritores de hoy son desconocidos mañana y la mayoría están haciendo una vida miserable, estéril, artificial, desdichada, cogidos en un torbellino falso del cual no tienen valor para desprenderse. Entre estos mismos escritores y de los más conocidos, se de muchos que están tan atormentados como Carolina. Ríen con su familia, sus amigos y sus editores, se cambian continuamente de residencia, unos quieren irse al campo a entregarse para siempre o a rehacer su vida sobre bases de dicha real, otros se embarcan en vapores para viajes que nunca terminan. Carolina en cambio tiene en torno de ella no sólo los elementos de la tranquilidad y de la felicidad personal, sino los del éxito literario si cabe escribir. Las novelas de mayor éxito se escriben en esos ambientes, describiendo la vida sencilla de la gente humilde. Escriba su novela ahí donde está. Carolina. Comience mañana mismo y cuando haya llegado a la página 34 estará de tal manera absorbida por su trabajo que no se marchará a la metrópoli a que le ofrecieran hacerla pre-

sidente de la República.

Dorotea se casó hace dos años con Federico y su vida no tuvo. Nubes hasta que una amiga le ofreció prestarle 100 pesos y uno por ciento de interés para que comprara un buen regalo de Navidad a su marido y adquiriera ella un traje nuevo. Después Dorotea contrajo otra deuda de 300 pesos también a uno por ciento. Sólo después de varios meses supo que el interés de uno por ciento era mensual y no anual. Nada ha podido pagar y su deuda sube ahora a 1,123 pesos. Su marido, naturalmente, lo ignora todo. Acaba de saber por él que en la oficina donde trabaja tienen rigidas instrucciones contra las deudas del personal. Federico acaba de decirle que piensa empezar a economizar a razón de 300 pesos al año para eventualidades. No se imagina que esa suma no cubriría en tres años lo que ella ya tiene en deudas. Está nerviosa y desesperada Dorotea. Su vida es un infierno; no se atreve a mirar a su marido en los ojos. Díle consejo.

Este es mi consejo. Dídale inmediatamente a su marido todo; él comprenderá y perdonará. Luego restrinja sus gastos, los de ella y de la casa, no los de su marido, de manera que le permita ir haciendo abonos sus fiancías hasta borrar su deuda. Y, sobre todo, nunca más pida dinero prestado.

Si su padre que era banquero en la pequeña ciudad donde nos criamos, me dió una vez este consejo sobre préstamos. Imagine cuando vaya a contraer una deuda que ya la ha contraído y que tiene que empezar a pagar inmediatamente. Ud. ha calculado que cuando empiece a pagar ya tendrá otras entradas, pero esa es una fantasía. Tendrá la misma, así que es igual que empiece a economizar hoy que no a pagar después. Vivimos todos conforme a ese consejo. Nunca se conocieron las deudas en nuestra casa y si en cambio la inmensa satisfacción de poder invertir libremente en darnos gustos excepcionales el dinero que ocasionalmente entra sobre la renta acostumbrada.

Nunca pidan dinero prestado para usos domésticos. En los negocios es distinto y generalmente justificado. Y, señoras, no se olviden de que a uno por ciento de interés mensual, a los cien meses su deuda es doble de los cien pesos que recibió.

PABLO SPOERL

San José

CALLE CENTRAL

Tel. 3756

UN OFICIAL NAVAL BRITANICO Y OTRO NACIONALISTA INVESTIGARAN LOS BOMBARDEOS AEROS

LONDRES, 26. — UP. — En un debate sobre la política exterior del gobierno del premier Chamberlain, el jefe propio premier defendió su tesis de que intervención en España y declaró que el general Franco había aceptado la propuesta hecha por la Gran Bretaña de investigar los bombardeos de los barcos mercantes británicos en los

puertos republicanos españoles, a fin de averiguar definitivamente si estos fueron ejecutados deliberadamente. La investigación será realizada por dos oficiales navales, uno que será nombrado por el gobierno británico, y el segundo por el gobierno nacionalista español. El premier agregó a sus declaraciones que probare que los ataques fueron deliberados el general Franco está dispuesto a indemnizar a los armadores británicos dueños de los barcos hundidos o averiados sin pérdida de tiempo.

Inscritos...

(Viene de la pág. SIETE)

ascendía al segundo y tercero vocal; hecha la votación nominal, se que se nombrará al primer vocal, resultando electo por unanimidad el señor don Carlos Aguilar. Se levantó esta sesión para continuar en la pública.

Se acordó prorrogar el término al Seminario para inscribir los socios más cuando se daba por presentada la solicitud de inscripción de su nombre en el campeonato de segundas divisiones, dado a los motivos presentados por don Eduardo Garnier, los que manifiestan que estando en vacaciones ese Colegio, y de seguro todos están en el campo, el representante no ha hecho las gestiones del caso. En último acuerdo es el de que comisión de representantes se entrevista con el señor don José Mendoza conocido comerciante para ir en arreglos respecto al traslado de actividades y el mismo tiempo abstenerse de los bailes q' allí se efectúan en su defecto, q' los días q' hay macht de basket, no hacer baile. Comisión expodrá al señor Mendoza y al mismo tiempo se hará un examen para calcular la capacidad del edificio, ya que se asegura que le cubre más de noventa personas.

PROXIMO JUEVES:
La joven y bella soprano mexicana
LOLITA GONZALEZ, en "RAPSODIA MEXICANA."

RAVINTOS
Hoy a las 3, 7 y 8.45—0.75
Continúan los llenos con:

"PUERTO ARTURO"
Sublime interpretación de DANIELLE DARRIEUX

CAPITOLIO
A las 7 y 8.45 — 0.40
GARY COOPER en:
"LAS AVENTURAS DE MARCO POLO"

ADELA
A las 7 y 8.45 — 0.30
CANTINFLES, en:
"ASÍ ES MI TIERRA"